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澳洲幸运10赢怎么看走势刘强东送外卖第一单客户：我不是托 保证没收钱做营销

4月21日，有名为“Jeffery”的用户在社交平台发文称，“接到了东哥送的第一单外卖，荣幸啊，也算享受
过千亿大佬的服务啦，祝京东生意红红火火，蒸蒸日上！”京东方面回应《每日经济新闻》记者称属
实，感谢大家对京东外卖的关注与支持。

当事人发文称“东哥为我送外卖”

据红星新闻，当事网友阴先生告诉记者，他当时开门的时候感觉很奇怪，因为门外站着三个人，一般送
外卖的只有一个外卖员。“第一反应没认出来，我就抬眼看了一下，然后就感觉门外的人很像 刘强东 。
我当时比较蒙，问他您是东哥吗？他挺亲切地说是。”

阴先生现场询问刘强东，称没想到他能亲自送外卖，刘强东表示这是其本人送的第一单外卖。“我问他
可不可以合影，他说可以，我就拿了手机出来拍照，然后他说拿他的手机也拍两张，临走还说祝您用餐
愉快。”阴先生说。

据九派新闻， 阴先生表示，“我不是京东的员工，不是托，保证没有收钱做营销。”

阴先生告诉九派新闻，他对于刘强东的印象是感觉很随和，自己并不是京东的托儿，他称之所以把此事
分享在社交平台，是因为觉得很幸运。出门取外卖时自己穿得比较邋遢，头还没洗，裤子也没提
好，“平台上并没有写明配送员是刘强东”。

此外， 据网友在社交媒体上发布的视频显示，刘强东是骑着电动车在送外卖。

网友偶遇送外卖的刘强东

据荔枝新闻，今日，有京东骑手发布视频称， 自己送货回来后，被刘强东请吃火锅。视频中，众多骑手
围坐一起吃火锅，刘强东表示自己下午也特意去送了几单外卖！

刘强东请外卖员吃火锅

今年以来，商家零佣金入驻、给骑手缴纳“五险一金”、上线外卖“百亿补贴”，京东外卖在业务侧用“三板
斧”劈开了这场互联网新战事。

对于为何做外卖，京东集团SEC副主席、京东集团CEO许冉在最近一次小范围沟通中表示，京东做外卖
最重要的是解决行业痛点、满足用户需求。她认为：“外卖行业本就是一个宽广的赛道，完全容得下多
个平台。”

与此同时，就在前几日，蔚来创始人、董事长、CEO李斌在社交平台发布与刘强东一起吃外卖的视频。
刘强东在视频中表示：“京东搞外卖是认真的，要做父母、孩子、客人都能放心吃的品质外卖。”
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外卖平台"三国杀"开新局：有骑手转跑京东称单价稍高

外卖平台“三国杀”开新局 资料图

在这场堪称外卖“三国杀”新局之中，多名外卖骑手对红星新闻记者表示，近期京东外卖的订单单价相比
于其他平台要多一两元甚至更高。已有兼职骑手选择通过京东外卖平台接单。而美团、饿了么等平台的
一些签约骑手则表示，在签约平台干了多年，收入相对稳定，配送记录也很好，因此不会一下子就更换
平台，还会继续观望一段时间。

一些餐饮行业从业者表示，目前京东承诺的长期佣金率不超过5%，是低于其他多家平台的；但是其他平
台由于经营时间长，已经形成了比较完善的生态，尤其在维护商家、骑手权益方面。

有京东外卖员称目前单价相对稍高

“未来能否保持还有待观察”

京东集团在“致全体外卖骑手兄弟们的公开信”中称，近期有竞对平台再次玩起“二选一”游戏，强迫各骑
手不能接京东平台的秒送订单，如有违反会采取封杀措施；因个别平台“二选一”行为，导致大家的收入
会降低16%至25%左右。

这份“公开信”还提到，将加大全职骑手招聘力度，未来三个月将招聘名额由5万名提高到10万名。此
外，京东可优先为骑手对象安排工作，比如全职快递员、全职保洁，实现“双职工”待遇，大幅提高家庭
收入等。

在北京做外卖员的苏先生告诉红星新闻记者，目前外卖骑手主要分为签约骑手和兼职骑手。签约骑手简
单来说就是全职骑手，和平台公司签有正式劳动合同，每天需要有固定的在线时长，这部分骑手会有一
定的“底薪”，收入相对稳定；兼职骑手则可以自愿选择接单或者不接单，但是配送记录会影响其接单数
量和质量。

“一般来说签约骑手会比较稳定，特别是在一个平台做久了，是不会轻易去别的平台的。兼职骑手相对
来说会比较灵活，觉得哪个平台的收入更高，或者给的从业条件更好，就去哪个平台，不过此前可选的
平台基本只有美团和饿了么，选项并不多。”苏先生说。

最近一周开始在北京做京东外卖兼职骑手的池先生告诉红星新闻记者，自己之前主要在美团兼职做骑
手，不“紧着干”的时候一个月能有7000多元的收入，最近他听说京东外卖的订单单价更高，便改送京东
外卖。“每单收入基本上会多1至2元，远一些的还会更高，但是未来会不会维持这个价格还有待观察。”

美团二度辟谣“二选一”

饿了么：支持骑手自由接单

池先生告诉红星新闻记者，相比于美团平台，他个人感觉京东外卖的订单路线更合理一些，压力相对没
那么大，“但也有可能是因为京东外卖刚入局，所以单子不多，不知道以后单子多了会怎样。”

据池先生介绍，目前他在京东送外卖的时候会遇到“单飞”的情况，也就是一趟只送一单，“在美团比较少
会遇到这种情况，一般都会顺路几单一起送，骑手的收入也会因为单子多而更多一些。”



在池先生看来，作为外卖骑手，选择哪家平台，能带来更高的收入才更有吸引力，“当然类似给上保
险、给更好的单子，以及减轻一些外卖员不该承担的罚款罚分，也都是吸引大家的条件。”

对于各个平台间是否存在让骑手“二选一”的情况，池先生表示，自己从美团改送京东没有受到平台的阻
碍；自己看了美团那边，如果回去继续送美团好像也没有什么限制。

3月30日，上海虹口区一商场内，多名美团和饿了么外卖员正在等单

红星新闻记者注意到，4月21日晚，美团官方微信公众号“小团有话说”发文二度辟谣“二选一”，文中称，
美团从未限制骑手在饿了么上接单，未要求骑手不跑闪送、顺丰等其他即时配送平台，同样更没有任何
理由对某平台进行任何限制。

“全球没有任何平台有动力、有能力去约束外卖骑手的接单选择。自外卖行业诞生以来，美团、饿了
么、百度、抖音等参与者均未限制骑手多平台工作。”该文写道。此前，美团曾于19日辟谣称，“骑手去
其他平台跑单会被永久封号”等相关内容纯属编造，均为谣言。

21日，饿了么工作人员向红星新闻记者表示：“饿了么平台坚决反对‘二选一’，支持骑手自由接单。”

除了兼职外卖员，京东外卖上线后也在签约全职外卖员。据京东此前对外发布的消息，就在上个月28
日，京东外卖举办新一批全职骑手代表签约仪式，当时的消息称，京东外卖已与超10000名全职骑手签
署正式劳动合同，自3月1日起逐步落实五险一金的缴纳工作，后续还将不断扩大全职骑手规模。

一名北京的京东全职外卖员21日告诉红星新闻记者，京东确实已经开始给其缴纳五险一金了。

有消费者开始尝试使用京东外卖

“有更多选择是一件好事”

值得注意的是，在4月21日京东发布的“公开信”中，还称自当日起，所有超时20分钟以上的外卖订单京
东全部免单。

在西安上班的郑先生告诉红星新闻记者，他21日中午选择用京东外卖点了一单午餐，大概25分钟左右便
拿到了餐，感觉上似乎是要快一些。“补贴之后，我这单30多元的外卖价格要比其他平台低5元钱左右，
感觉这就是京东外卖在吸引用户的一种方式。”

据京东此前发布的消息，自本月11日起，京东外卖启动为期一年的“百亿补贴”项目，计划一年内投入超
百亿元，覆盖平台所有餐饮门店。

红星新闻记者21日上午也尝试用京东外卖点了一单，送餐距离为3公里，下单时间为上午9点55分。订单
信息显示，餐会立即送出，预估的上门时间为上午10点37分，预估送餐时间为42分钟，不过实际上该份
餐在上午10点12分被送到，耗时17分钟。

“我目前还没有遇到超时20分钟以上的订单。”该份订单的送餐员对红星新闻记者说。

西安的杨先生本身也在一家连锁餐饮企业做行政工作，他告诉红星新闻记者，自己以前会在单位周围吃
午餐，或者通过美团、饿了么等平台点外卖，不过最近也开始尝试使用京东外卖点餐，“京东送餐速度
上面，我个人感觉和其他平台差不多，主要是因为它价格会相对便宜一些，但是这个是在有补贴的情况
下，未来不知道这种补贴能持续多久。”



不过，杨先生也表示，有新的外卖平台出现，对于消费者来说会有更多的选择，“这样就有了可比的空
间，感觉对消费者来说是件好事儿。”

“长期佣金率不超过5%”引关注

有商家称虽好但并非核心吸引力

红星新闻记者注意到，京东外卖业务在今年2月上线。据央广网等媒体报道，本月15日，京东外卖亮相
2025中国连锁餐饮峰会。相关人员介绍，为给商家减负，京东外卖对2025年5月1日前入驻的品质堂食商
家全年免佣金，并且长期佣金率不超过5%，而这一表态也引发诸多关注。

辽宁大连的吴先生经营着几家叉烧饭餐厅，他21日告诉红星新闻记者，自己的店里现在外卖主要通过美
团和饿了么进行配送，同时也已经开始申请京东外卖配送。在他看来，虽然京东表示配送费率不高于
5%，但是这对于商家来说并不是核心吸引力。

吴先生给红星新闻记者展示了一单美团外卖的订单，这份订单显示，顾客花费39.19元在吴先生店里订购
了一份外卖，这39.19元中，包括商品本身的37.99元和顾客支付的优惠后的配送费1.2元，而在商品本身
的37.99元费用中，包括商家支付的配送服务费4.73元，以及佣金2.18元，商家最终预计收入为30.45元，
而佣金的比例占7.4%。

吴先生表示，如果佣金的比例变为5%，那佣金费用为3.1元左右，相当于这一单会节约1.6元。

“不过我是否会为了这1.6元而更换平台，或者更认同新的平台，那就不好说了。”吴先生解释说，因为美
团、饿了么等平台已经做了很多年，所以在对商家、骑手的权益保护上会更充分。“例如有些餐已经出
了，并已经送到顾客手里，但是顾客就是不想要了，那现在的这些平台在评估后就有可能帮店家承担这
部分损失，骑手的运费也会支付，而新加入的平台有没有这些解决方案就不好说了。”

在西安经营餐饮行业的周先生也表示，目前的美团和饿了么等平台运行都比较稳定，除了极端天气外一
般不会出现骑手不够、送餐慢等问题，他尚不能确定京东外卖现在的送餐速度。“如果说我把餐做好
了，但是平台的骑手跟不上，最后导致顾客的体验很差，那受损失的还是我自己，那我宁愿多花一点佣
金来保证平台的服务质量。”

不过吴先生和周先生均表示，愿意再观望一段时间京东外卖的服务水平，也都在尝试接入京东外卖。

“作为餐饮经营者，我们希望有更多的外卖平台选择，谁家服务好就用谁家，只是对于新入局者还是想
再观望一下。”吴先生说。
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